
令和３年度第１回八雲町スポーツ推進審議会兼総合体育館運営委員会 会議録(顛末) 

 

■日 時  令和３年７月９日(金) １７：００～１８：１５ 

■場 所  八雲町総合体育館 会議室 

■出 席  阿部政邦、井口武俊、豆澤俊明、勝谷康広、石岡一智  計５名 

      三坂課長、菊地係長、古田主事、中山主事(熊石)、相木 

■顛 末 

１ 開  会  (進行：事務局) 

２ 挨  拶  八雲町教育委員会 教育長 土 井 寿 彦 

        八雲町スポーツ推進審議会 会長 阿 部 政 邦 

 ３ 報告事項  (進行：阿部会長) 

  (１)令和２年度八雲町社会体育事業実施報告並びに八雲町社会体育施設利用状況について  

(事務局説明) 

 〇別紙、資料１～６に沿って内容・人数を報告。 

（※R2第 3 回会議にて報告済みのため簡単に報告） 

   ●委員より異議なし。 

 

(２)体育施設利用に係る新型コロナウイルス感染症拡大防止対策について(事務局説明) 

 〇別紙、資料７～９に沿って各施設の対策を報告。 

    ・「まん延防止等重点措置」期間中は札幌圏を中心とした特定措置区域で開催される大会等へ 

     の参加や大会の招待は自粛するよう団体へ通知（R3．6.18 付け） 

   ●委員より 

    石狩市、小樽市は対象になるのか？ 

   〇札幌市のみ対象 

 

(３)令和３年度八雲町社会体育事業実施状況について(事務局説明) 

 〇別紙、資料 10～16に沿って実施状況報告 

  ・子どもスポーツ教室「みんなであそぼう！」 

  ・レバンガ北海道バスケットボールスクール事業 

 ●委員より異議なし。 

 

 ４ 協議事項 

  (１)学校の働き方改革を踏まえた部活動改革に伴う休日部活動の段階的な地域以降について 

（事務局説明） 

   〇令和５年度以降の休日部活動の段階的な地域移行について概要を説明 

〇委員より、八雲中学校部活動の現状を説明 

◎国・道の方針に基づき八雲町でも導入を前提として本審議会、スポーツ推進委員会で継続し 

て議論するため、今回は今後の取り組みに向けて意見交換を行った 

   

   意見交換概要 

   ①外部コーチ制度の財源確保 ②団体との連携 ③無償の人材等を把握 

 

【外部指導者について】 

   ●委  員：八雲中学校に外部指導者はいるのか？ 

 

   ●委  員：柔道、剣道、R3 に関してはバスケットボール(レバンガスクール事業) 



 

   ●委  員：学校からの要請で、PTA の中から優秀な人材を探してみても良いのでは？ 

 

   ●委  員：教員の部活動指導の際の時間外手当ては平日に関しては無給、土日は手当てが出 

         ている。 

 

   ●委  員：外部コーチを有償で導入するのであれば、財源の確保が必要だ。 

  

  【R3地域運動部活動推進事業について(資料 P18) ※スポーツ庁委託事業】 

   ●教 育 長  ：令和５年度以降の休日の部活動の段階的な地域移行に向けて、全国各地の拠点 

          校(地域)において実践研究を実施。 

          北海道では、紋別市・当別町が対象となっているが、紋別市は、日ハム・コン 

          サドーレ(部活動サポーター配置)と協定を結んでおり、当別町は札幌市近郊であ 

          り、現在、指定管理者がスポーツクラブの業務を行っていることから、研究対 

          象になったのではないか？ 

          地域で休日の指導を行うためには、費用が必要となり、責任をもって取り組ま 

          なければならない。 

 

   ●委  員：地域によっては、部活動のために無償で指導をする人材がいるかもしれない。 

         指導に関わることができるひとがどれくらいいるのか把握するのが良いのでは？ 

 

   ●教 育 長：令和５年度以降から段階的にとなっているが、何もできない自治体が多いので 

          はないか？ 

          指導をする際の指導者資格も必要になってくる。 

    

   ●委  員：八雲町には体育協会や少年団のスポーツの種目が多いことから、渡島管内でもこ 

         の問題に取り組むことができるのは、八雲町だと思う。八雲でできなければ、他 

         町もできないのでは？ 

 

(２)令和４年度以降のスポーツ施設整備について 

  〇大新グラウンド(陸上競技場)倒木処理について報告 

 

 ５ 情報提供 

   〇東京オリンピックについて 

    ・○○選手、○○選手、東京オリンピック代表落選。今後の活躍に期待。 

    ・○○くん  

４月にしこ名がつき、北勝八雲海翔(ほくとやくもかいと)で、５月の春場所に出場。 

現在、名古屋場所開催中で出場している。 

 

   〇その他 

    ・任期が令和３年 9 月 30 日まで 

    ・マツダ自動車陸上競技部が８月に八雲町で合宿予定。 

 

６ 閉  会 

 


